
Les femmes portent les aromates à la tombe mais elles craignent 
que le trajet soit inutile car une grosse pierre barre l’entrée du 
tombeau. Le chemin de ces femmes, c’est aussi notre chemin ; il 
ressemble au chemin du salut que nous avons parcouru ce soir. Sur 
ce chemin, il semble que tout vienne se briser contre une pierre : la 
beauté de la création contre le drame du péché ; la libération de 
l’esclavage contre l’infidélité à l’Alliance ; les promesses des 
prophètes contre la triste indifférence du peuple. Il en est ainsi 
également dans l’histoire de l’Église et dans l’histoire de chacun de 
nous : il semble que les pas accomplis ne parviennent jamais au but. 
L’idée peut ainsi s’insinuer que la frustration de l’espérance est la loi 
obscure de la vie. 

Mais nous découvrons aujourd’hui que notre chemin n’est pas vain, 
qu’il ne se cogne pas contre une pierre tombale. Une phrase ébranle 
les femmes et change l’histoire : « Pourquoi cherchez-vous le Vivant 
parmi les morts ? » (Lc 24,5) ; pourquoi pensez-vous que tout cela 
ne serve à rien, que personne ne puisse enlever vos pierres ? 
Pourquoi cédez-vous à la résignation ou à l’échec ? Pâques, frères et 
sœurs, est la fête de l’enlèvement des pierres. Dieu enlève les 
pierres les plus dures contre lesquelles viennent s’écraser les 
espérances et les attentes : la mort, le péché, la peur, la mondanité. 
L’histoire humaine ne finit pas devant une pierre tombale, car elle 
découvre aujourd’hui la « Pierre vivante » (cf. 1P 2, 4) : Jésus 
ressuscité. Nous, comme Église, nous sommes fondés sur lui et, 
même lorsque nous perdons courage, lorsque nous sommes tentés 
de tout juger sur la base de nos échecs, il vient faire toutes choses 
nouvelles, renverser nos déceptions. Chacun, ce soir, est appelé à 
retrouver, dans le Vivant, celui qui enlève du cœur les pierres les 
plus lourdes. Demandons-nous avant tout : quelle est ma pierre à 
retirer, comment se nomme cette pierre ? 

Souvent la pierre de la méfiance entrave l’espérance. Quand l’idée 
que tout va mal prend de l’ampleur, et qu’il n’y a jamais de fin au 
pire, nous en arrivons, résignés, à croire que la mort est plus forte 
que la vie, et nous devenons cyniques et moqueurs, porteurs de 
découragement malsain. Pierre sur pierre nous construisons en nous 
un monument à l’insatisfaction, le tombeau de l’espérance. En nous 
plaignant de la vie, nous rendons la vie dépendante des plaintes, et 
spirituellement malade. Une sorte de psychologie du tombeau 
s’insinue alors : toute chose finit là, sans espérance d’en sortir 
vivant. Voilà alors la question cinglante de Pâques : Pourquoi 
cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Le Seigneur n’habite pas 
dans la résignation. Il est ressuscité, il n’est pas là ; ne le cherche pas 
où tu ne le trouveras jamais : il n’est pas le Dieu des morts, mais des 
vivants (cf. Mt 22, 32). N’enterre pas l’espérance ! 

Il y a une seconde pierre qui souvent scelle le 
cœur : la pierre du péché. Le péché séduit, 
promet des choses faciles et rapides, bien-être 
et succès, mais il laisse ensuite, à l’intérieur, 
solitude et mort. Le péché, c’est chercher la vie parmi les morts, le 
sens de la vie dans les choses qui passent. Pourquoi cherchez-vous 
le Vivant parmi les morts ? Pourquoi ne te décides-tu pas à 
abandonner ce péché qui, comme une pierre à l’entrée du cœur, 
empêche la lumière divine d’entrer ? Pourquoi aux brillants éclats 
de l’argent, de la carrière, de l’orgueil et du plaisir, ne préfères-tu 
pas Jésus, la vraie lumière (cf. Jn 1, 9) ? Pourquoi ne dis-tu pas aux 
vanités mondaines que ce n’est pas pour elles que tu vis, mais pour 
le Seigneur de la vie ? 

Revenons aux femmes qui vont au tombeau de Jésus. Devant la 
pierre enlevée, elles restent abasourdies ; en voyant les anges, elles 
sont, dit l’Évangile, « saisies de crainte », « le visage incliné vers le 
sol » (Lc 24, 5). Elles n’ont pas le courage de lever le regard. Et 
combien de fois cela nous arrive-t-il à nous aussi : nous préférons 
rester prostrés dans nos limites, nous terrer dans nos peurs. C’est 
étrange : mais pourquoi faisons-nous ainsi ? Souvent parce que, 
dans la fermeture et la tristesse, nous sommes les protagonistes, 
parce qu’il est plus facile de rester seuls dans les pièces obscures de 
notre cœur que de nous ouvrir au Seigneur. Et cependant lui seule 
relève. Une poétesse a écrit : « Nous ne connaissons jamais notre 
taille tant que nous ne sommes pas appelés à nous lever » (E. 
Dickinson, "We never know how high we are*"). Le Seigneur nous 
appelle à nous lever, à nous redresser sur sa Parole, à regarder vers 
le haut et à croire que nous sommes faits pour le Ciel, non pas pour 
la terre ; pour les hauteurs de la vie, non pas pour les bassesses de 
la mort : Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? 

Dieu nous demande de regarder la vie comme lui la regarde, lui qui 
voit toujours en chacun de nous un foyer irrésistible de beauté. 
Dans le péché, il voit des enfants à relever ; dans la mort, des frères 
à ressusciter ; dans la désolation, des cœurs à consoler. Ne crains 
donc pas : le Seigneur aime cette vie qui est la tienne, même quand 
tu as peur de la regarder et de la prendre en main. A Pâques, il te 
montre combien il l’aime : au point de la traverser tout entière, 
d’éprouver l’angoisse, l’abandon, la mort et les enfers pour en sortir 
victorieux et te dire : “Tu n’es pas seul, aies confiance en moi !” 
Jésus est spécialiste pour transformer nos morts en vie, nos plaintes 
en danse (cf. Ps 30, 12) : avec lui nous pouvons accomplir nous aussi 
la Pâque, c’est-à-dire le passage : passage de la fermeture à la 
communion, de la désolation à la consolation, de la peur à la 
confiance. Ne restons pas à regarder par terre, 
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apeurés, regardons Jésus ressuscité : son regard nous insuffle 
l’espérance, parce qu’il nous dit que nous sommes toujours aimés et 
que malgré tout ce que nous pouvons faire, son amour ne change 
pas. Ceci est la certitude non négociable de la vie : son amour ne 
change pas. Demandons-nous : dans la vie, où est-ce que je regarde ? 
Est-ce que je contemple des milieux sépulcraux ou est-ce que je 
cherche le Vivant ? 

Pourquoi cherchez-vous le Vivant parmi les morts ? Les femmes 
écoutent l’appel des anges qui ajoutent : « Rappelez-vous ce qu’il 
vous a dit quand il était encore en Galilée » (Lc 24, 6). Ces femmes 
avaient oublié l’espérance parce qu’elles ne se rappelaient pas des 
paroles de Jésus, son appel survenu en Galilée. Ayant perdu la 
mémoire vivante de Jésus, elles restent à regarder le tombeau. La foi 
a besoin de revenir en Galilée, de raviver le premier amour avec 
Jésus, son appel : se souvenir de lui, c’est-à-dire revenir de tout cœur 
à lui. Revenir à un amour vivant avec le Seigneur est essentiel, 
autrement, on a une foi de musée, non pas la foi pascale. Mais Jésus 
n’est pas un personnage du passé, il est une personne vivante, 
aujourd’hui ; on ne le connait pas dans les livres d’histoire, on le 
rencontre dans la vie. Faisons aujourd’hui mémoire du moment où 
Jésus nous a appelés, où il a vaincu nos ténèbres, nos résistances, nos 
péchés ; de la manière dont il nous a touché le cœur par sa Parole. 

Frères et sœurs, retournons en Galilée. 
Les femmes, se souvenant de Jésus, quittent le tombeau. Pâques nous 

apprend que le croyant s’arrête peu au cimetière, parce qu’il est appelé à 
marcher à la rencontre du Vivant. Demandons-nous : dans ma vie, vers 
quoi est-ce que je marche ? Parfois nous allons toujours et seulement 

vers nos problèmes, qui ne manquent jamais, et nous allons vers le 
Seigneur seulement pour qu’il nous aide. Mais alors, ce sont nos besoins, 
et non Jésus, qui nous orientent. Et c’est toujours chercher le Vivant 
parmi les morts. Combien de fois, ensuite, après avoir rencontré le 

Seigneur, retournons-nous parmi les morts, rôdant en nous-mêmes pour 
raviver les regrets, les remords, les blessures et les insatisfactions, sans 
laisser le Ressuscité nous transformer. Chers frères et sœurs, donnons au 
Vivant la place centrale dans notre vie. Demandons la grâce de ne pas 

nous laisser entraîner par le courant, par l’océan des problèmes ; de ne 
pas nous briser sur les pierres du péché et sur les écueils de la méfiance 
et de la peur. Cherchons-le, lui, laissons-nous chercher par lui, cherchons-
le, lui, en toute chose et avant tout. Et avec lui, nous ressusciterons.  

Homélie du Pape François, Sabato Santo, 20 avril 2019 

Belle et Sainte fête de Pâques 

Père Florent Hounkponou, SDV 

N°130 - avril 2022 

J ésus fut l’homme le plus libre de tous les temps. Sa mort en 
est l’admirable illustration puisqu’elle découla d’une 

décision volontaire de sa part. « Ma vie, nul ne la prend, mais 
c’est moi qui la donne » dit-il (Jn 10,12). Outre de sa volonté, le 
drame du Calvaire découla des options qu’il avait prises durant 
son ministère public. En effet, jamais la considération de son 
intérêt ne le fit taire ni refuser d’agir comme sa conscience et 
son amour lui dictaient de le faire. Libre également de la crainte 
de la mort, il posa des gestes sans considération des puissants 
qui auraient voulu le réduire au silence. Les chefs religieux le 
reconnaissent eux-mêmes : « Maître, tu ne te préoccupes de qui 
que ce soit, car tu ne regardes pas aux personnes », lui disent-ils, 
flagorneurs, pour mieux le piéger (Mt 22,16). Cette 
indépendance vis-à-vis de tous les pouvoirs le conduira au 
supplice. Mais par là, il nous aura gagné la liberté.  
  Car la Résurrection dilate, dans des proportions divines, 
la liberté que Jésus manifesta sur le Calvaire. La Résurrection 
constitue en effet l’éternisation (sans souffrance) des vertus de 
la Croix, son assomption en Dieu.  Si la Croix a représenté pour le 
Christ l'acte le plus libre qui fut jamais posé par un homme, la 
Résurrection assume et divinise dans l'éternité cette liberté. De 
surcroît, l'état de ressuscité où se trouve Jésus depuis le 
dimanche de Pâque consacre d’autant plus sa liberté qu’il le 
rend désormais indépendant de tous les conditionnements que 
nous connaissons pour notre part : espace, temps, mort, finitude 
biologique. Or, cette liberté, de dimension divine, est au service 
de l’amour de ses frères.  

Le dimanche de Pâques inaugure un monde nouveau reposant 
sur le fondement de la Croix. Celle-ci, ayant aboli le mur de la 
haine, met les hommes en relation les uns avec les autres et 
avec Dieu en les réconciliant. Aussi, par la Résurrection qui est 
divinisation des vertus de la Croix, le Christ devient-il le nœud de 
communication des hommes avec leur Créateur et entre eux. Le 
triomphe de la Croix dans la Résurrection nous rend libres dès ici
-bas comme le fut Jésus sur les routes de la Galilée il y a deux 
mille ans. En effet, par l’Esprit Saint, les croyants s'approprient 
les dispositions qui furent, et qui continuent d'être, celles du 
Christ. L’Esprit fait descendre la puissance de la Résurrection en 
nos âmes et nous pousse de la sorte à annoncer librement 
l’Évangile sans crainte du qu’en-dira-t-on, du respect humain, 
des pouvoirs du conformisme, de l’argent, de l’orgueil, ou de la 
simple fainéantise. Le chrétien, homme libre comme son Maître, 
n’est plus dès lors prisonnier des idéologies ou des petits calculs 
de son ego. Au lieu de voir dans son prochain une menace ou un 
concurrent, il l’accueille au contraire comme une personne 
unique, de même que le Christ est unique. En cela, il imite 
encore la liberté de Jésus qui, depuis Pâques, loin de rester à 
l’écart, confortablement assis sur son trône céleste, entre au 
contraire en rapport personnel avec Pierre, Madeleine, Jean, les 
disciples d'Emmaüs et tous les autres. Son ciel, le Ressuscité le 
passe à entretenir des relations de personne à personne, en 
respectant l’unicité et la liberté de chacun de nous.  
  

Jean-Michel Castaing 

LA RÉSURRECTION NOUS REND LIBRES COMME LE CHRIST  

C ette année encore, les enfants de la catéchèse de Salies-du-Salat 
nous ont émerveillés dans la réalisation de la décoration de 

Carême au pied de l’autel. 
Nous les remercions pour leur investissement ainsi que leurs parents et 
toutes les personnes qui les accompagnent. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

L e 26 mars, quarante participants 
pour la sortie VTT proposée par 

l’Aumônerie des Jeunes à Saint 
Bertrand de Comminges. 
Une ambiance joyeuse et sportive 
pour le groupe des pédaleurs avec 27 
km de parcours, ponctués de petites 

haltes de découverte du patrimoine. 
Une ambiance familiale et festive pour le groupe des marcheurs avec 
deux balades au lac de Loures-Barousse et dans la forêt de Saint 
Bertrand. 
Un temps magnifique, des sourires, des chants, des jeux, des temps de 
prière et de partage, pour nous faire cheminer ensemble vers Pâques. 
Merci aux animateurs et aux parents qui ont accompagné les jeunes 
dans la bonne humeur tout au long de la journée. 



L'Aumônerie des 
collégiens et des lycéens 

organise une vente de 
chocolats de Pâques. 

 
le 10 avril 

(Rameaux) 
à Saint-Gaudens  

et à Salies-du-Salat 
 

le 16 avril 
(Vigile Pascale) 

à Aspet  
et à Montréjeau 

 
Chaque vendredi, trois chemins de Croix vous sont proposés : 

 
A l'église de Salies-du-Salat à 15h 
A l’église de Villeneuve de Rivière à 15h30 
A la Collégiale  de St Gaudens à 18h  

 
 
           18h Aspet 
           21h Collégiale 
           21h Montréjeau 
           21h Salies-du-Salat 
 

             9h Saint-Plancard 
           10h30 Aspet 
           10h30 Collégiale 
           10h30 Montréjeau 
           10h30 Salies-du-Salat 
           11h Saint-Bertrand de Cges 
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ENSEMBLE PAROISSIAL DE SALIES DU SALAT 

27 rue de l’Hôtel de Ville    

31260 Salies du Salat 

 05 61 90 54 44 

paroissesaliesdusalat@laposte.net 

Accueil : 

 lundi et jeudi 9h-12h30 

ENSEMBLE PAROISSIAL DE MONTRÉJEAU  

13 rue Nationale    

31210 Montréjeau 

 05 61 95 81 20 

paroisse-montrejeau@wanadoo.fr 

Accueil  :  

lundi, mardi et vendredi 10h-12h 

ENSEMBLES PAROISSIAUX DE ST-GAUDENS/ASPET 

10 avenue Maréchal Joffre   

31800 SAINT-GAUDENS 

 05 61 89 71 46     

paroisse.st.gaudens@gmail.com 

Secrétariat :  

lundi et mercredi 14h-17h30 

mardi, jeudi, vendredi  9h-12h30 14h-17h30 

MESSE MENSUELLE DES DÉFUNTS  
MONTRÉJEAU  SAINT-GAUDENS  ASPET SALIES DU SALAT 

2 avril 9h30  
2 avril    9h30 Collégiale 

9 avril 9h30 23 avril 11h00 Izaut de l'Hôtel 

7 mai    9h30 Collégiale 

MESSES DOMINICALES 

MONTREJÉAU 
SAINT-GAUDENS  

ASPET 
SALIES DU SALAT 

9h00 Saint-Plancard 10h30  Aspet 

10h30 Salies-du-Salat 10h30 Montréjeau 

10h30 Collégiale 

11h00 Saint-Bertrand 

 MONTRÉJEAU SAINT-GAUDENS / ASPET  

Lundi 10h00 Messe du marché  
Mardi 11h00 (Dominicaines)  8h30  Collégiale 
Mercredi À cause des mesures sanitaires les 

Dominicaines ne sont pas en mesure 
d’accueillir des personnes extérieures.  

18h00  Collégiale 

Jeudi 10h00  Collégiale 

Vendredi 11h00 (Dominicaines)  8h30  Collégiale 

MESSES EN SEMAINE 

MESSES ANTICIPÉES D'AVRIL 

   
 

3 avril 
  10 avril   

DIMANCHES EN COMMUNAUTÉ 

 2 9 16 23 30 

BARBAZAN       18h         v
ig

ile pa
sca

le        

FRANQUEVIELLE     18h  

GOURDAN-POLIGNAN   18h   

ARDIÈGE     18h  

MIRAMONT 18h     

SAINT-IGNAN      18h 

SOUEICH  18h      

VILLENEUVE-DE-RIVIÈRE   18h    

ARBAS       18h 

SAINT-MARTORY     18h  

SALEICH   18h    

 

10h30  Messe à l'église d'Aspet 
11h30  Accueil des fiancés à la 

Maison Sainte-Marie 

Place du Pré Commun  31160 ASPET 

 

  

  

CÉLÉBRATIONS PÉNITENTIELLES 

RENCONTRE MARIAGE 

CHEMINS DE CROIX 
 
  9h   Saint-Plancard 
10h30  Aspet 
10h30  Montréjeau 
10h30  Collégiale 
10h30  Salies-Du-Salat 
11h  Saint-Bertrand de Comminges 

DIMANCHE DES RAMEAUX—10 AVRIL 2022 

La messe Chrismale sera célébrée le lundi 11 avril 2022 à 18 h 30 en la 
cathédrale Saint Etienne  

 19h 

Collégiale 

Montréjeau 

Salies-du-Salat 

JEUDI SAINT 

VENDREDI SAINT 

 
office du Vendredi Saint 

 
18h Saint-Bertrand de Cges 
 

19h Collégiale 
 

19h Salies-du-Salat 

 
 

chemin de Croix 
 

11h Collégiale 
15h Montréjeau 
15h N-D du Bout du Puy  
15h Pujos (St Paul) 
15h Saint-Plancard 
15h30 Villeneuve de Rivière 

VIGILE PASCALE 

PÂQUES 

 
Une messe unique sera célébrée à 11h 
en la chapelle Notre Dame du Bout du 
Puy en présence de Monseigneur Guy 
DE KERIMEL. 
Un pique-nique s’ensuivra. 

LUNDI DE PÂQUES 

CHOCOLATS 

DE PÂQUES 

Quête pour la 
Mission des  
Pères Vocationnistes 

mailto:paroissesaliesdusalat@laposte.net
mailto:paroisse-montrejeau@wanadoo.fr
mailto:paroisse.st.gaudens@gmail.com


 
Collégiale 
Joseph CHARCO   78 ans 
Xavier COQ    56 ans 
Alphonse HEUILLET   94 ans 
Hélène DUFLOUX   99 ans 
Michèle SCOTTO   76 ans 
Bruno CASSOL    88 ans 
Suzanne FAURE   99 ans 
Robert SOUBIE    94 ans 
 

Chapelle de l'hôpital  
Lucette TOULOUSE   79 ans 
 

Arbas  
Gaston PERIN               100 ans 

 

Aspet  
Marcelle GEORGELIN   99 ans 

 

Ausson  
Denise BAQUE    91 ans 
Georgette RASO   92 ans 

 

Auzas  
Gisèle NASS    94 ans 

 

Barbazan  
Henriette VIANO   69 ans 

 

Belloc  
Louise PRADEAU   86 ans 

 

Betchat  
Micheline MENUGE   86 ans 
Françoise SOULE   92 ans 

 

Boudrac  
Germain PUISSEGUR   98 ans 
 
 

 
Encausse-les-Thermes 
Marie-Claude GAILLARD  86 ans 

 

Estadens  
Jean COMMENGES   91 ans 

 

Estancarbon  
Catherine HERVAS   92 ans 

 

Ganties  
Lucien ANDREU   83 ans 

 

Gourdan-Polignan  
Yvette BATBIE    87 ans 

 

Huos  
Pierre HEBRARD   94 ans 
Alice SABOULARD   86 ans 

 

Izaut de l'Hôtel  
Nadine LECUSSAN   86 ans 

 

Labarthe-Inard  
Françoise DUPUY   85 ans 
Josiane GRAFFART   85 ans 
Émile SENTEIN    93 ans 

 

Labarthe-Rivière  
Joseph PICCARDI   85 ans 

 

Lalouret-Laffiteau  
Jean ORTET    95 ans 

 

Larroque  
René MARINESQUE   85 ans 

 

Le Proupiary  
Anna CASTIES    90 ans 

 

Lécussan  
Romain GUERAULT   47 ans 

 
 

Lodes  
Josette PAYRAU   74 ans 

 

Luscan  
Louis CASTEX    89 ans 

 

Miramont-de-Comminges  
Liliane CHAUVET   72 ans 
Huguette FANTUZZO   91 ans 
Antonio GIMENEZ-RUIZ 78 ans 

 

Montréjeau  
Civita BOUCHXAILLOUX  91 ans 

 

Pointis-de-Rivière  
Louise ROGAWSKI   96 ans 

 

Pointis-Inard  
Patrick DEFOSSEZ   68 ans 

 

Rouède  
Jean CALVET    88 ans 

 

Saint-Ignan  
Robert PAPPAKOSTAS   88 ans 

 

Saleich  
André ORTET    86 ans 

 

Saint-Martory  
Lucienne COLLOT   98 ans 

 

Villeneuve-de-Rivière  
Georgette DUFOUR   92 ans 
Stefani GUIDO    88 ans 
Claude JUANEDA   74 ans 
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NOMINATION TARBES ET LOURDES 

 

O riginale et très appréciée ! Telle fut cette 

veillée de prière proposée aux paroissiens de 

St Gaudens puis de Montréjeau, les 11 et 18 mars, 

par l’aumônerie des jeunes. Grâce à une belle mise 

en scène les 150 personnes présentes ont pu revivre 

avec Saint Pierre, comme transportés 2000 ans en 

arrière, le récit de la pêche miraculeuse lors de  

 

l’appel des 1ers disciples (Luc, 5, 1-11). Tous étaient 

ensuite invités à méditer les différentes étapes du 

texte en les adaptant à leur propre vie, depuis 

« écouter la Parole » jusqu’à ce à quoi nous 

sommes tous appelés, à l’exemple des apôtres : 

« Suivre Jésus » !  

SÉPULTURES 

VEILLÉES DE PRIÈRE « AVANCE AU LARGE » 

Mgr Jean-Marc Micas 
 a été nommé évêque de Tarbes et Lourdes  

par le pape François 
 

Jean-Marc MICAS, que beaucoup d'entre nous avons eu la chance de 
côtoyer pendant toute sa période commingeoise, d'abord comme sémi-
nariste, puis comme vicaire de la paroisse de Saint-Gaudens, vient 
d'être nommé évêque de  Tarbes et Lourdes par le Pape François. 
Vous pouvez retrouver l'interview qu'il a donnée à KTO à cette adresse : 

Mgr Jean-Marc Micas, nouvel évêque de Tarbes et Lourdes - 
YouTube  

 
Monseigneur Jean-Marc Micas sera ordonné évêque dimanche 
29 mai 2022 à 15h00 en la basilique Saint Pie X de Lourdes et 
installé à la cathédrale de Tarbes lundi 30 mai à 18h00. 

mailto:sounats@free.fr
mailto:photos.jlo31@gmail.com
https://www.youtube.com/watch?v=QCXzdTmRKIo
https://www.youtube.com/watch?v=QCXzdTmRKIo

